

## NOTAS

### BREVES

#### **Sin Pinochet Se Iniciará Año Legislativo**

Sin dos de sus integrantes —Augusto Pinochet y el desafortunado Francisco Javier Errázuriz— el Senado iniciará el martes próximo su año legislativo que contempla un total de seis puntos, incluido el Tratado de Campo de Hielo Sur, que será debatido y votado en sesión secreta con la asistencia del Canciller José Miguel Insulza. La ausencia de los parlamentarios incidirá en los quórum, obligando a que éstos bajen en un voto. De esta forma, los acuerdos e inicio de las sesiones de sala quedan en 15 votos, las reformas constitucionales de dos tercios quedan en 31 votos, las reformas constitucionales de tres quintos en 28, las leyes orgánicas de cuatro séptimos en 26, las leyes simples bajan a 15 votos considerando el quórum mínimo, aunque dependerá de los asistentes a la sala y las de quórum calificado; las de mayoría absoluta quedan en 24 votos. Actualmente, hay nueve proyectos y mociones que están en condiciones de ser despachados y 32 que se encuentran en distintos trámites en comisiones.

#### **Anef Enviará Carta a Medina y Sodano**

La Agrupación Nacional de Empleados Fiscales informó que en el transcurso de la próxima semana enviará una carta a los cardenales Angelo Sodano y Jorge Medina, en la que expresarán la protesta de la organización sindical por la carta enviada por el Vaticano al gobierno británico, intercediendo por el senador Augusto Pinochet. La misiva recoge la idea planteada por el diputado demócratacristiano Manuel Bustos, durante el homenaje al ex dirigente de la Anef Tucapel Jiménez. La Anef pedirá explicaciones a los prelados por defender a quien —sostuvieron— estuvo a la cabeza de un gobierno donde se cometieron violaciones a los derechos humanos y crímenes, como el del ex dirigente sindical.

#### **Humanistas Esperan Reflexión del Gobierno**

El presidente del Partido Humanista, Tomás Hirsch, señaló ayer que frente al próximo fallo de la comisión judicial de la Cámara de los Lores en Londres, se espera “una profunda reflexión de parte del Gobierno que lo motive a apoyar la justicia española entregando todos los antecedentes que posee para agilizar el proceso”. Agregó que “así como la detención de Pinochet demostró el fracaso total de la transición, nos mostró también el rostro de una derecha amenazadora, violenta y golpista y un gobierno servil al general”. El político sostuvo que el fallo de los Lores muestra que “más allá de nuestras fronteras aún es posible la justicia”. Hirsch hizo un llamado a todos los chilenos “a saber escuchar la voz de los nuevos tiempos que se ha manifestado hoy en Londres y a redoblar esfuerzos para construir un país más justo, solidario y democrático”.

#### **Obispo Argentino “Disculpó” al Papa**

El obispo argentino Justo Laguna “disculpó” a Juan Pablo II, por el apoyo prestado por la Santa Sede a Augusto Pinochet, mediante una carta enviada en noviembre pasado a las autoridades británicas, revela la agencia UPI desde Buenos Aires. El obispo de Morón, una localidad en los suburbios de Buenos Aires, dijo que el Pontífice fue “enredado” por sus asesores para que interviniera ante Gran Bretaña en favor del ex militar. “El Papa está bajo muchas presiones y está enfermo, aunque no de la cabeza. Pero acá hubo un enclave de gente que a mí no me gusta, como el Secretario de Estado del Vaticano Angelo Sodano”, dijo el obispo al semanario Veintiuno. “Creo que al pobre Papa lo han enredado. Me da pena. Es un hombre que ha pedido por todo el mundo”, agregó.

#### **El Lunes Reasumirá el Presidente Frei**

Este lunes reasumirá sus funciones en La Moneda el Presidente de la República, Eduardo Frei. El Jefe de Estado retomará sus actividades luego de un período de descanso que interrumpió a mediados del presente mes con motivo de su encuentro con el mandatario argentino, Carlos Menem, en la Patagonia Austral para conmemorar el “Abrazo del Estrecho”.